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六大部门调整涉及18个机构

火车票价涨不涨
和机构改革没必然联系

昨天上午，中央机构编制委员会办公室副主任王峰
在两会新闻中心就“《国务院机构改革和职能转变方案》
有关内容和考虑”回答中外记者提问。共有150余家媒体
现场报道这场记者会。

如何把改革方案当中提出的各项
要求和措施落到实处，初步算下来大
概有 18 个机构，要把它自己的职能随
着这六个部门的兴建和组建，相应地
进行划转和调整，对相关机构的职能
要进行修订。

发改委不容易啊，我有朋友在里
面，他抱怨，天天加班加点，可是和朋
友们聊的时候，他们有这么多意见，干
了很多出力不讨好的事。我们就说都
干了哪些出力不讨好的事情，这次我
们考虑一下这个问题。

发改委的地位和作用要给予充分
的肯定，管得过多、过细是一方面的问
题；另一方面，我们的宏观调控体系还
要进一步完善，发改委也有进一步加
强完善职能的这个任务，也不都是完
全下放，该加强的还要加强。
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火车票价

火车票是否有可能涨价。机构改革
或者叫体制改革，能不能回答这个问题
呢？我只能说它能够加强铁路领域的管
理职能，至于火车票会不会涨价这是一个
市场问题，这是一个政策问题，还有一个
执行政策问题，和机构改革有联系，但是
它没有必然的联系。

比如大文化部，前面我已经讲
过，机构改革是一个循序渐进的过
程，不可能毕其功于一役，看准了
先迈出一步。这次把新闻出版总
署与广播电影电视总局两个机构
合并起来，这就是非常关键的一
步。先走一步，至于以后是什么样
子，还要再看一看，要再研究。

第一，我们坚持计划生育的基本国策
不会变。第二，我们党政一把手负总责的
制度不变。第三，计划生育的一票否决制
不变。

这三个“不变”就从制度上、机制上保
证了计划生育这个领域的工作只能加强，
不会削弱。
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提到体改委,有三个拿不准，我注
意到最近大家非常关心体改委的问题，
实体机构，各种意见都有。第一条，现
在和当初改革的阶段不一样了，要不要
再搞一个实体机构，拿不准。 第二条，
在范围如此广泛、改革任务如此繁重的
情况下，要搞一个这样的机构，把所有
的改革内容都统筹起来，干得了干不
了，没把握，改革的范围太宽了。 第三
在某些领域当中，我们的改革成效是非
常明显的。文化体制，包括现在进行的
医改，老百姓已经切切实实地感受到了
改革所取得的成果。在这种情况下，现
在的体系不用，重新再搞一个机构来推
进方方面面的改革，行吗？拿不准。
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金融领域未改革

因拿不准,不在于有抗拒

金融这块也是大家热议的问题，这
个问题很复杂，不在于抗拒不抗拒，作
为改革研究者，我们自己都拿不准。现
在基本上还是实行分业监管，我们也注
意到混业监管是一个发展趋势，我们国
家在当前的情况下，有没有可能通过体
制改革一下子过渡到混业监管呢？这
不是机构调整的问题，监管的方式要不
要作调整？拿不准。我们是不是到了
这个阶段？拿不准。


